

Los Debates

ANO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2270

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Miércoles 31 de Octubre de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

Vivir de ilusiones

El Sr. Silvela no se resigna con la pérdida de la jefatura del partido de Unión conservadora y quiere hacerse la ilusión de que sigue siendo el jefe. Para darse esa satisfacción y hacer un acto que acredite su jefatura, ha dirigido una carta circular á los diputados y senadores de la mayoría convocándoles á la reunión acostumbrada al principio de nueva legislatura.

La treta es inocente; el Sr. Silvela puede dirigir, echándoselas de jefe, cuantas cartas le vengan en gana; pero... probará que es el verdadero jefe. No puede cualquier mortal abrogarse esos títulos y dirigir la misma carta á senadores y diputados. Si por tal acto se probara una jefatura, todos podríamos erigirnos en jefes de las colectividades que quisiéramos.

Lo que probará en todo caso que Silvela sigue siendo el jefe, es la respuesta de los diputados y senadores acatando sus órdenes, y más que nada, el que sus indicaciones en las Cortes sean cumplidas sin discutirse. Si esto sucede, quedaremos plenamente convencidos de que el Sr. Silvela es el jefe de las mayorías y puede ostentar, al menos oficialmente, tal título con respecto á su partido. Pero no sucederá.

Seguros estamos de que las mayorías concurrirán á la Presidencia del Consejo, si no en total, en gran parte, á ofrecer sus servicios al general Azcárraga, desentendiéndose por completo de Silvela, y lo harán así, porque en su propio interés esta el facilitar la vida al nuevo gobierno.

No podemos creer que sea tanta la abnegación y dureza de epidemias del general Azcárraga, que se preste al papel desairado de que otro que no sea él reuna y hable á las mayorías parlamentarias. Si cayera en la indigna debilidad de ser manejado por Silvela como muñeco de resorte y de hacer al gobierno compañía de histriones que representara con apuntador en la concha, su impopularidad y desprecio serían

tan rápidos, que no le darían tiempo ni aun para cumplir el fin principal que lo ha traído al poder.

Por mucho que se discutan los precedentes, no se hará creer á nadie que el caso de Jovellar y el de Martínez Campos, hechos presidentes del Consejo por Cánovas, tienen analogía alguna con el actual. Cánovas no tuvo que abandonar el poder en manos de nadie por desautorizado como Silvela, sino por convenencias particulares ó políticas de momento y conservando su autoridad indiscutible.

El razonamiento de «El Nacional», al comentar el artículo de Silvela en la parte en que se lamentaba de «la falta en algunos ministros de interior satisfacción» y de no haber querido mantenerse en su puesto cuando esos le censuraban, no tiene vuelta de hoja. Hé aquí como se expresa el citado periódico:

«De esto se alaba Silvela sin caer en lo qué significa! El jefe de un partido ha de ser el primer creyente de su autoridad, porque si duda en este punto es un falsario usurpador. ¿Se allana al desacato por encontrarlo justo? Debe retirarse, no solo del gobierno, sino de la política. ¿Le desacatan sin razón? Debe arrojar á los rebeldes.

Eso hizo Cánovas. Porque no podía continuar en el poder sin el voto deshonroso de los rebeldes, dimitió para echarlos de su partido: mantener á éste en el gobierno sin su jefatura y con el voto de aquéllos hubiera sido reconocer la justicia del desacato ó la posibilidad de merecerlo.

Solo de Silvela puede ser la teoría contraria. Cuando un ministro le llame tonto, dejará el puesto hasta que se dilucide si lo es ó no lo es.

No ha de serlo el que desde la jefatura de un gobierno y de un partido se plantea él mismo ese pleito!

Por tonto, y tonto trascendental, según lo calificó Cánovas, ha perdido Silvela la jefatura del gobierno y la del partido y no volverá á recobrarlas. En vano es que escriba cartas á

senadores y diputados, porque eso no le proporcionará otra satisfacción que la de vivir de ilusiones.

De nuestra colaboración

Hombres Obras

Clemente XIV

30 de Octubre

La decidida vocación que desde muy niño demostró por la Iglesia Juan Vicente Antonio Ganganelli, hizo que su padre desistiera de hacerle seguir la medicina, profesión que él ejercía en San Arcángel, donde nació el futuro Papa el 31 de Octubre de 1705.

Sus inclinaciones, en lucha incansante con su signo, no le llevaban tampoco á querer figurar en alta jerarquía, prefiriendo á los cargos importantes la soledad, la contemplación y el estudio de la Naturaleza.

En Mayo de 1724 profesó en la Orden Franciscana, después de haber terminado sus estudios en el colegio de jesuitas de Rimini, y su gran talento y sus dotes de orador le llevaron bien pronto á ser director del colegio de San Buenaventura, de Roma, y definidor general de la Orden.

Un magistral discurso pronunciado ante el Papa le valió ser su consejero

y conquistar su amistad y su protección.

El 24 de Setiembre de 1759 fué nombrado cardenal, y diez años después era elegido Papa, el 19 de Mayo de 1769.

El hecho de que le despidiera el caballo que montaba el día de la toma de posesión, espantado por las aclamaciones del pueblo, fué tenido por presagio fatal para la suerte del nuevo Pontífice, que, en efecto, fué bastante contraria.

Su antecesor, Clemente XIII, se había indisposto con las principales potencias europeas por querer salvar á los jesuitas cuya supresión le pedían.

A subir al sólio Clemente XIV, reanudóse con mas fuerza la petición por parte de Europa entera y en vano fué que la habilidad y la diplomacia del Pontífice trataran de calmar las exaltadas pasiones.

Antes de dar la última solución posible, la extinción de la Sociedad, hizo que estudiaran el caso juristas y teólogos, acordándose por último con su consejo, en el *Dominus ac Redemptor*.

Desde aquel momento, la excelente salud del Papa empezó á sentir graves y extrañas alteraciones, muriendo á los 14 meses de lanzado el breve, el 21 de Septiembre de 1774, siendo esta muerte causa de acusaciones contra la extinguida Compañía y de que se recordaran las profecías de la monja de Viterbo, Sor María del Corazón de Jesús, y la campesina Bernardina Renzi, que predecían la vacante del Solo Pontificio.

HERNANDO BE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

Los sucesos de Badalona

Ampliando la reseña que publicamos en la última edición sobre los sucesos de Badalona,—dice nuestro colega *La Vanguardia*, de Barcelona,— podemos añadir los siguientes datos, que completan los que ya dimos á conocer.

Parece que los sediciosos, divididos en tres grupos, atacaron simultáneamente el cuartel de la guardia civil, á la guardia de carabineros que presta

servicio en la playa y á los municipales y guardas de consumos.

Al llegar el grupo que atacó el cuartel de la benemérita al ángulo de la calle de Alfonso XII, hizo una descarga.

La guardia civil dice que tenía ya noticia de que iba á ser atacado el cuartel, así es que al momento de aparecer el grupo armado dando gritos de «Viva Carlos VIII», se aprestó

á la defensa, colocándose unos en los balcones y ventanas, desde donde inmediatamente hicieron fuego, mientras el sargento García y dos guardias más rechazaban desde la calle á los asaltantes.

Estos vestían blusa, polainas, boina y corbata encarnadas, y desde la esquina de la calle de Alfonso XII no cesaban de disparar.

Al poco rato del tiroteo cayó al suelo el individuo que mandaba la partida. Posteriormente se ha sabido de él que había servido en la última guerra de Cuba y se llamaba José Torrents. Representa tener unos 26 años.

En los bolsillos se le encontraron un nombramiento de teniente carlista y un recibo que decía: «He recibido de el Alcalde de Badalona la cantidad de....., reembolsable cuando se halle instaurado en el trono de sus mayores S M. Rey don Carlos VII.»

Recibió dos balazos en las piernas y uno en el cuerpo.

Era conocido por sus ideas carlistas y ejercía el oficio de labrador en Casa Tapia, Badalona. Es hijo de Santa Coloma de Gramanet.

Los del grupo sedicioso, al ver caer á su jefe y ante la valerosa resistencia de los guardias, fueron retrocediendo á la vez que disparaban sus carabinas. De éstas han sido recogidas varias, algunas de las cuales presentan señales de mohosidad, lo que indica que han debido estar ocultas algún tiempo.

Al huir los revoltosos, fueron desprendiéndose de prendas de ropa, correajes y armas, que han sido hallados en las sierras y calles de la parte alta de Badalona.

El aspecto que ofrecía ayer esa ciudad era tranquilo. En el vecindario reinaba, sin embargo, gran curiosidad por lo acaecido el dia anterior. En los alrededores del cuartel se agolpaba la multitud ansiosa de comprobar las huellas que la lucha dejó y comentaba vivamente los incidentes del combate.

Por el suelo se veían cartuchos, restos de armas, las paredes de las casas vecinas del cuartel acrillilladas á balazos y con negras manchas de fogueo.

Los individuos de la benemérita que tomaron parte en el tiroteo fueron el sargento Cesáreo García y los guardias Manresa, Cardona, Gil, Ferrando, Fliquete, Murias, Salvador, Jaime y Ortego.

Es digno de aplauso el comportamiento de esos guardias.

Al poco rato de haberse dispersado los sediciosos, llegaron á Badalona ocho guardias de infantería y treinta de caballería á las órdenes del teniente señor Canales. Los últimos salieron en dirección á Moncada, donde se presumía que se habían dirigido los supuestos carlistas que dieron lugar á lo acaecido en Badalona.

De la partida nada se ha podido averiguar, por lo que se cree que se disolvieron en las afueras de aquella ciudad.

A protestar de lo ocurrido estuvieron ayer en la Capitanía general varias personalidades de esta capital, que se ofrecieron incondicionalmente al general Delgado Zuleta.

De la refriega de Badalona resulta-

ron heridos: Joaquín Molinas y Bordes, que lo fué en un brazo, y Rosen Prats, de 45 años, empleado en el tranvía de Barcelona á Badalona.

Ambos no tenían nada que ver con los de la partida.

Poco después de haber llegado hasta nosotros rumores de haberse presentado una partida armada en Igualada, la noticia fué confirmada oficialmente.

La partida que se había levantado en Igualada era de 20 hombres y, después de reñida lucha sostenida con la guardia civil, fué aquella dispersada, sin haberse efectuado ninguna detención.

De la refriega resultaron heridos un corneta y un guardia de la benemérita.

En la tarde de ayer circularon por esta ciudad distintas versiones que no apuntamos porque no hemos podido comprobarlas.

Los señores Soliva y Alejúa, que, como dijimos ayer, habían sido detenidos por la policía la noche anterior, pasaron el dia de ayer incomunicados en el Gobierno civil.

Tanto con referencia al primero, titulado general carlista, cuanto al segundo, titulado capitán carlista también, fué mucha la importancia que se concedió á sus detenciones.

Por la mañana ingresaron en el Gobierno civil dos señores sacerdotes y dos paisanos, habiendo la policía efectuado minuciosos registros en los domicilios del catedrático del Instituto señor Bosqué, en el del redactor jefe del *Correo Catalán* señor Morales y de los excabecillas señores Vidal, Arizón y Sala.

Además, se verificaron registros en los domicilios de los señores Graña, Alejúa, San Antonio, 48; Terradella (sacerdote), Tallers 56; Noguera, Abajadores, 12; Bayona, Riego, 8; Canadé, Basea, 28; Tones, Quevedo, 8; Vidal, jefe estación, Villanueva (Montjuich); Soliva, Provenza, 254; Castañeda, jefe de parada del tranvía de San Gervasio, plaza de Cataluña; Marsal, Rambla de las Flores, Polleria y Caza; Sisvatt, Rambla de los Estudios, 8; Salas, fabricante, la Bordeta; Bosqué, San Felipe, catedrático del Instituto, y Muntadas, Riereta, 30, 1.º, director de la publicación *España Industrial*.

También la policía practicó un reconocimiento en el Hospital de San Severo, situado en la calle de la Paja donde están albergados presbiteros pobres. La policía al mando del inspector señor Rovira incautóse de varios documentos, un revólver y municiones y detuvo al Rdo. señor Gual.

A VUELTA PLUMA

En los perlédicos catalanes leemos entusiastaselogios de un estudio acerca de las ciudades foscenses del litoral costero que ha publicado nuestro distinguido amigo don Agustín M. Gibert y Olivé, ilustrado médico de Tarragona, y aunque no hemos tenido oportunidad para conocer la obra, nos place en gran manera el poder unir nuestra felicitación á la de otros colegas, ya que con

el estudio del Sr. Gibert se aclaran algunos puntos hasta ahora muy oscuros de los orígenes de la historia de nuestra comarca.

La venida de las colonias griegas á este país, después de la guerra de Troya, es punto poco menos que olvidado en nuestras historias y anales, y en verdad que es de sentir esta omisión, pues tenemos por seguro que algunas poblaciones de la ribera del Ebro fueron de origen foscense.

Hé aquí un estudio que verdaderamente virgen se ofrece á la actividad de nuestros intelectuales, estudio mas provechoso y digno que el vicio de hacer versos, si no malos, bastante cursis, á que, según parece, dedicase nuestra gente de letras.

Ya antes de ahora habíamos tenido ocasión de elogiar la actividad y el talento del Sr. Gibert con motivo de la publicación de una *Flora de los alrededores de Tarragona*.

El domingo último se verificó en Reus el acto de la coronación de la estatua del general Prim.

Concurrieron á dicha fiesta los voluntarios catalanes que llegaron de Barcelona y el regimiento de caballería de Tetuán.

Todos los días del próximo mes de Noviembre se celebrará en la iglesia de San Blas, á las ocho y media, una misa en sufragio del alma del que en vida tué nuestro distinguido amigo D. Felipe Tallada y Bagés. (Q. E. P. D.)

La familia del finado agradecerá á todos sus amigos y conocidos la asistencia á tan piadosos actos.

Ha llegado á Tenerife en el vapor Méjico el que fué nuestro embajador en Chile Sr. López Guijarro.

Tan luego desembarcó dicho señor, fué visitado por un periodista, al que le dijo que los fondos de la embajada debido á un incendio, desaparecieron; que poco á poco ha venido amortizando los perjuicios que causó el incendio y que es inocente de todas cuantas acusaciones lanzan sobre su persona, como está dispuesto á probar.

Gracias á la incansable actividad de nuestro estimado amigo el Ayudante de Obras Públicas de esta provincia, D. Reinaldo Brea, fueron la semana pasada esparcidos en la carretera de esta ciudad á Gandesa todos los acopios de que se disponía, empleándose en dicho trabajo cerca de cien peones.

Si dicha carretera no ha quedado tal y como la desean los que por allí acostumbran á transitar y tal como debiera estar dada su importancia, no debe culparse al celoso funcionario encargado de su conservación, quien, dados los escasos medios con que contaba, ha conseguido hacer en breve espacio de tiempo más de lo que podía esperarse.

El oficial de clavadores de tercera clase don Juan Portugal Hortigüela ha sido destinado á la Comandancia de Tarragona, con residencia en esta ciudad.

Por real orden del Ministerio de la Guerra, de fecha de 10 del actual, ha sido concedida á Gaspar

Roca Roca, padre del soldado Salvador Roca Martínez, la pensión anual de pesetas 182'50 que le corresponde según la ley de 1.º de Julio de 1896, abonable desde el dia 30 de Julio próximo pasado.

En la Administración de Loterías de nuestro estimado amigo D. Enrique Carpa se recibieron ayer billetes para el próximo sorteo de Natividad, que se expenden á cien pesetas el décimo.

A nuestro distinguido coreligionario Sr. Conde de Albay, diputado por Morella, le fué ofrecida por el señor Presidente del Consejo de Ministros la Subsecretaría de la presidencia.

El jefe del Gobierno telegrafió á París, en donde se encontraba su sobrino el Conde de Albay, y éste contestó rehusando dicho cargo, que le ponía en condiciones de llegar á los primeros puestos en la gobernación del Estado.

El Diputado por Morella, consecuente con su historia dentro del partido que dirige nuestro ilustre jefe el señor Duque de Tetuán, no acepta un enviable puesto en la política, dando muestras de desinterés, disciplina y seriedad poco comunes.

El señor Conde llegó el sábado á Madrid en el sud-expreso de París y visitó inmediatamente al jefe del Gobierno para expresarle su agradecimiento por la distinción que le había dispensado al ofrecerle la Subsecretaría de la presidencia y expresarle que no aceptaba el cargo.

Parece confirmado oficialmente que además de la partida carlista, ó lo que fuere, levantada en Badalona, han aparecido otras en Berga, Calella é Igualada, temiéndose, según telegramas de Valencia, que pronto aparezcan algunas otras en la provincia de Alicante.

Nuestro estimado amigo D. Emilio Nomen, representante en esta ciudad de varios centros productores de vinos y licores extrafines, acaba de recibir, con motivo de la proximidad de Todos los Santos, un variado surtido de las más excelentes marcas figurando en primera linea el vino rancio, el cognac y el incomparable Licorero, de Garnier y C., y los celebrados vinos de Jerez elaborados por la casa Barbanzolo, de Barcelona, productos todos que, gracias á su bondad, ha conseguido acreditar en esta plaza el Sr. Nomen, como lo prueban los pedidos que diariamente recibe en su despacho situado en la calle del Obispo Aznar (antes Plaza Nueva), número 15 piso 1.º

El general de la Armada Sr. Mozo no quiso aceptar la cartera de Marina; tampoco la han querido aceptar el Sr. Marqués de Avellaneda, ni el Sr. Valderrama, ni el señor Ramos Izquierdo.

¡Cómo habrá dejado la tal cartera el Sr. Silvela, cuando los marinos no se atrevan á tocarla, ni con pinzas!

Hallase enfermo gravemente en Barcelona, nuestra respetable amigo y paisano D. José Dolz, por cuyo restablecimiento hacemos votos.

En virtud de un expediente que acaba de tramitarse en Roma, se autoriza á D. Manuel Balaguer una fundación con objeto de instituir

la Santa Capilla del Templo Metropolitano de Zaragoza la misa de una todos los domingos y días festivos.

Cumplidos los requisitos necesarios, el sábado se firmó la oportuna escritura con la intervención del Cabildo, á fin de asegurar la renta para el sostenimiento de la misa, la cual, merced á especial autorización de Su Santidad León XIII, será aplicada en sufragio de D. Paulino Balaguer Llanas, D.^a Teresa Gómez de Soto y D.^a Cecilia García Sánchez, esposa del fundador.

La familia que costeará estos cultos es descendiente del que fué hace unos años arzobispo de Zaragoza, D. Manuel María Gómez de las Rivas.

La primera misa se celebró el domingo último, asistiendo á ella el señor Balaguer y su familia.

Se espera que el nuevo ministro de la Guerra publique el llamamiento á filas de los soldados del reemplazo de 1899 y anteriores, que han sido declarados tales para servir en el ejército.

Después de asistir como vocal del Jurado á las carreras celebradas el dia 28 en Reus, ha regresado á esta ciudad el Presidente de la Sociedad Velocipedica de Tortosa, nuestro estimado amigo D. José Bernis Murall.

El Sr. Bernis se muestra muy satisfecho de las atenciones de que ha sido objeto por parte de sus compañeros de pedal, tanto en Reus como en Tarragona, donde permaneció algunas horas.

En Zaragoza ha fallecido el teniente coronel de caballería retirado, D. Joaquín Valles Roselló, persona muy conocida en esta ciudad, donde residió algunos años.

Descanse en paz.

Las fuerzas del primer batallón de Luchana, al mando del teniente coronel D. José Alvarez, salieron ayer mañana en dirección al barranco de San Antonio, donde se ejercitaron en el tiro al blanco, regresando á esta ciudad al caer de la tarde.

En Valladolid funcionan en la actualidad once mesas reguladoras para la venta de carne.

El ayuntamiento, que está dispuesto á no dejarse imponer por los cortantes, dispone de numerosos ganados para abastecer dichas mesas, estando dispuesto á sostenerlas hasta que los cortantes rebajan el precio de la carne.

Por el gobierno civil de la provincia se interesa la busca y captura de Juan Bordera y Valls, natural y vecino de esta ciudad.

Por el Ministerio de Gracia y Justicia se ha dictado una real orden disponiendo que se reconozca existencia legal en España al Instituto religioso de hermanas tercera dominicas de la Anunciata, autorizando todas las fundaciones que tienen hechas hasta el dia.

Por la Junta provincial de Instrucción pública se ha reiterado al Alcalde de esta ciudad que por este Ayuntamiento se facilite inmediatamente local para la escuela y habitación de la maestra de Camarles.

Se ha concedido el pase a

situación de reemplazo con residencia en esta ciudad al primer teniente de caballería nuestro querido amigo y paisano D. Rafael de Ramón y de Abaria.

La colonia española, residente en Buenos Aires, con el entusiasta concurso de los hijos del país, ha iniciado el proyecto de erigir una estatua al ilustre español Juan de Garay, fundador de la capital argentina.

Los periódicos de Buenos Aires apoyan decididamente la idea y dicen que no se hará esperar mucho su realización.

Se encargará la estatua á Bentliure, y será fundida en España.

Recordamos á los que pueda interesarles, que por R. O. de 20 de Septiembre ha sido autorizada la redención á metálico á los reclutas condicionales de reemplazos anteriores declarados soldados en la revisión del año actual.

El plazo para la redención terminará en 31 de Diciembre.

La Siberia es el país del mundo en que se cazan más animales para surtir los mercados de pieles: en un solo año se vendieron de éstas 2.400 cibelinas, 5.000 martas, 20.000 armiños, 425.000 ardillas, 25 zorras negras, 630 amarillas y negras, cinco mil zorras blancas pelo corto.

Cada piel de marta vale 3'40 francos, los armiños á 36 céntimos; las ardillas, según color y clase, de 56 céntimos á 1'16 francos; la cibelina de 60 á 400 francos una, (hacen falta para un abrigo de 60 á 70 pieles), de modo que la peletería constituye una riqueza inmensa para los habitantes de aquellas regiones.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Jaime Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnifica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guano especial para trigo.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín & Compañía, Banqueros y expendeduría general de lotería de Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo, y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar, en un caso feliz, una fortuna bien importante. Esta casa envia también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la Denticina Oliveres, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan tuertas dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 30 de Octubre de 1900.

Barómetro

Máxima 761; Mínima 761; Oscilación 0.

Termómetro

Máxima 21; Mínima 10; Media 15'50.

Evaporímetro, 2'7.

Pluviómetro, 0.

Estado del cielo. Despejado.

Dirección del viento, S. O.

Observaciones. Termómetro seco,

15. Idem húmedo, 10.

El Alumno,

Enrique Bel.

El Alumno,

Ramón Martí.

EL LIBERAL

Este popular periódico madrileño se halla de venta en el estanco de don Emilio Sabaté, Angel, 12, Tortosa.

SECCIÓN RELIGIOSA

Miércoles 31 de Octubre

Santoral

Santos Quintín y Urbano, mrs. y Lucila vg. y mr. (Vigilia, Ayuno).

Cultos

Mes del Santo Rosario

Se reza el Santo Rosario durante el presente mes en las iglesias siguientes:

En la parroquia de la Catedral, á las seis tarde, y en la de Santiago, á las cinco tarde, con exposición.

Catedral (altar mayor), ocho mañana.

Catedral (altar de la Santa Cinta), seis y cuarto tarde.

San Juan y Purísima, seis mañana, con exposición del Santísimo y misa rezada.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Amor Hermoso, en el Seminario (privil).

Correo de Madrid

29 de Octubre de 1900.

Opiniones

Consultados varios prohombres del partido carlista acerca de los últimos sucesos ocurridos en Badalona, Igualada y otras poblaciones, el señor Barrio y Mier ha manifestado que puede afirmar categóricamente que el movimiento de partidas carlistas no obedece á órdenes superiores.

El partido carlista, ha dicho, haría si quisiera una cosa más grande, y no se limitaría á levantar cuarenta hombres.

Cree el señor Barrio y Mier que no son carlistas, y que no sabe si, como dice de Barcelona, obedecerán á una operación de Bolsa.

Esto que afirma la prensa, añade, es tal vez lo mas probable, pero respecto de ese punto nada puedo decir.

En el mismo sentido se ha expresado el señor marqués de Tamarit, añadiendo:

«Yo creo que son carlistas los que han atacado el puesto de la guardia civil de Badalona; pero habrán ido engañados por alguien que les habrá dicho que obedecía á órdenes superiores».

Se declara conforme con la opinión de su jefe señor Barrio y Mier de que no es este momento oportuno para semenjante cosa.

El señor marqués de Tamarit se ha mostrado más partidario que el señor Barrio y Mier de que la asonada obedece á una jugada de Bolsa.

También hemos hablado con algunos carlistas, quienes, en su mayoría, han manifestado su parecer de que hay en París un banquero, cuyo nombre no debe ignorar el Gobierno, que se dice está en connivencia con otros banqueros catalanes á quienes interesaba la baja en la Bolsa.

Esto lo demuestra el hecho de que en los últimos días hayan sido muchos los que han jugado en aquella capital en este sentido.

Han visitado al señor Barrio y Mier varios correligionarios suyos para preguntarle que noticias tenía sobre el origen del suceso de ayer.

El señor Barrio y Mier manifestó á sus amigos lo qué indicamos anteriormente.

El señor ministro de la Gobernación ha dicho que el Gobierno tenía conocimiento de lo que se trataba en Cataluña, por un despacho cifrado en París, en el cual se decía que se habían girado á Barcelona 250.000 francos para perturbar el orden público.

El barón

de Sangarrén

Ha llegado á Santander el barón de Sangarrén, relacionándose su venida con un asunto de minas, pero la gente supone que el viaje tiene relación con la agitación carlista.

Anoche á la una de la madrugada se reunieron las autoridades en el Gobierno civil.

Se cree que uno de los acuerdos tomados ha sido el de vigilar al ex-diputado carlista.

POLAVIEJA

El general Polavieja insiste en marcharse, á pesar de haber ofrecido sus respetos á la Reina, y anuncia que está resuelto á pedir su pase á la reserva antes que aceptar el cargo con que le favorece el general Linares.

Sombreros para señoras

Procedente de París ha llegado á esta ciudad la modista de sombreros Sra. Irene Vilás Llanas, trayendo un riquísimo y variado surtido de Sombreros para Señora, Señoritas y Niñas, MODELOS TODOS DE PARIS para la presente temporada de invierno; y dado la circunstancia de representar en España los acreditadísimos talleres de Madamoiselles Arbusset, podrá presentar á las señoras que la honren con su confianza un riquísimo surtido de artículos de fantasía, relacionados con el arte de la sombrería, pudiendo cederlo todo á precios baratísimos por haberlos adquirido de primera mano en los mismos centros productores del extranjero.

12, Plaza de la Constitución, 12
TORTOSA

OFICIALES ZAPATEROS

Se necesitan dos que sepan su obligación en la Zapatería La Económica de AGAPITO SÁNCHEZ, Angel, 20.

Imp. Biarnés, á c. de Aigueros, Cambios, 3.



LA GRESHAM

COMPAÑIA INGLESA DE

**Seguros sobre la vida
Y DE RENTAS VITALICIAS**

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados

PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, acera de la Ronda de la Universidad, BARCELONA.

Comisionado en Tortosa, D. JOSÉ GONZALEZ QUINZÁ.



LA PALATINE

Compañía inglesa de

SEGUROS CONTRA INCENDIOS, EXPLOSIONES Y ACCIDENTES

Capital: 34.000.000 de pesetas

Oficina para Cataluña: Plaza de Cataluña, 9, acera de la Ronda de la Universidad, BARCELONA

HOTEL UNIVERSAL

LAS SEÑORAS

que sufren menses-
traciones difíciles y tardías
USEN

Ricino-Quina soluble Font

ÚSENLO TAMBIÉN

en la anemia, colores pálidos,
Inapetencia

Depósito general para Tortosa

Farmacia ISUAR

Venta en Farmacias
PELAYO, 42—BARCELONA

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suecia de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre los demás similares.—Frasco, 14 reales.

Guano Ancora

de la Sociedad Belgo Alemana en Roskilde

Agente general en España ALEJANDRO PIK, Bailén, 17, Barcelona

Este guano universalmente conocido se recomienda por la pureza y alta graduación de las materias que lo componen y cuya riqueza se garantiza con los análisis de multitud de Cámaras Agrícolas extranjeras y nacionales.

Desconfiar de las imitaciones. Guano G para cereales, remolachas, hortalizas, cáñamo, maíz, etc., etc. Guano E para patatas y toda clase de tubérculos. Guano W especial para viñas y árboles frutales, recomendándose eficazmente para las replantaciones e ingestos de vides americanas.

La casa ha preparado asimismo una clase G especial para arroces y otra clase W especial para naranjos, destinadas exclusivamente a estos dos importantes cultivos de las regiones valencianas, asegurando a cuantos agricultores las ensayan, un rendimiento en las cosechas superior al obtenido con el empleo de cuantos guanos se hayan empleado hasta la fecha.

Depositario en Tortosa: JUAN B. AGUILÁ.



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilita la Baba á los niños durante el periodo crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices. Cuchs, aparte de que los robustece y fortifica de dia en dia.

La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades a que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la Baba.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA
VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.
» » » PEQUEÑA 1

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

INVITACION PARA PARTICIPAR A LA PRÓXIMA

GRAN LOTERIA DE DINERO

500.000

Marcos ó aproximadamente

Pesetas 800.000

como premio mayor pueden ganarse en caso mas feliz en la nueva gran lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgue.

especialmente:

1	Premio	300000
1	Premio	200000
1	Premio	100000
1	Premio	75000
2	Premio	70000
1	Premio	65000
1	Premio	60000
1	Premio	55000
2	Premios	50000
1	Premio	40000
1	Premio	30000
1	Premio	20000
16	Premios	10000
56	Premios	5000
102	Premios	3000
156	Premios	2000
4	Premios	1500
612	Premios	1000
1030	Premios	300
36053	Premios	169
20968	Premios	250, 200,
		150, 148, 115, 100
		78, 45, 21

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgue y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118.000 billetes, de los cuales 59.010 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58.900 billetes gratuitos importa

MARCOS 11,618,400

ó sean aproximadamente Pesetas 19.000.000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59.010 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50.000, de la segunda 35.000, asciende en la tercera á 20.000, en la cuarta á 15.000, en la quinta á 10.000, en la sexta á 7.500 y en la séptima clase podría en caso mas feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300.000, 200.000 Marcos, etc.

La casa Infraserita invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envian sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo, remitiéndonos por Valores declarados, ó en libranzas de Giro Mútuo sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Ptas. 10

1 Billete original, medio: Ptas. 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores, se verán del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo, y el importe remitidón será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo mas pronto posible, pero siempre antes del

20 de Noviembre de 1900.

Valentin y Cia.
Hamburgue

Alemania.

Para orientarse se envia gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.